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AURORA AUSTRAL

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA LOS 
TALLERES DE LA CIUDAD TECNOLÓGICA

Carlos Cantu, secretario de pesca, habló sobre la reunión del Consejo 
Federal Pesquero, y cómo evalúan el desarrollo de la actividad 
en la provincia. 

EL FENÓMENO 
PODRÍA 
REPETIRSE

MERCANTIL 
Y COMERCIO 
CLASIFICADOS A 
SEMIFINALES

Las propuestas, que se brindan tanto en el Espacio de Chacra II como en el Centro 
de Formación Laboral y Tecnológica en zona sur, están dirigidas a vecinos 
desde los 6 años y sin límite de edad.

FINNOVA ANUNCIA A LILIANA TRAVERSO 
COMO SU PRIMERA GERENTE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

FUNDACIÓN

PESCA
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RÍO GRANDE

PÁG.  6

Reconocida por su trayectoria en el sector privado fueguino, entre sus responsabilidades 
estarán las de generar espacios, debatir y construir proyectos concretos 
para el desarrollo de Tierra del Fuego.

“PROFESIONALIZANDO LA 
INSTITUCIÓN VAMOS A LOGRAR 
UNA MEJOR CALIDAD DE SERVICIO”
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POLICÍA DE TDF

El jefe de la policía Jacinto Rolón, habló sobre los más de 2000 agentes que se 
encuentran perfeccionando sus carreras en la Escuela de Oficiales, 
para lograr un mejor perfil profesional. PÁG.  5

Finalizó la etapa regular del 
Torneo Apertura de Futsal AFA 
con triunfos de Mercantil, sobre 
Galicia, y de Comercio ante HAF, 
clasificando a los dos mejores de 
la tabla directo 
a semifinales. 

FUTSAL

El astrónomo Diego Bagú explicó 
por qué se dio el espectáculo del 
viernes, en el cielo de Ushuaia. 
El sol está pasando por un 
período de mucha actividad, y el 
fenómeno podría 
repetirse.

DESTACAN EL POTENCIAL DE TIERRA 
DEL FUEGO EN ACUICULTURA

PÁG. 8
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Alejandro Aguirre, ministro de Energía de la provincia comentó los detalles de las reparaciones y puesta en marcha de las turbinas.

EL SERVICIO DE ENERGÍA PODRÍA 
NORMALIZARSE EN BREVE

El ministro de Energía dialogó con 
FM Master ‘s sobre la inserción de una 
plaqueta dentro de la turbina Rolls Ro-
yce. En las próximas horas, el servicio 
podría normalizarse en su totalidad.

Aguirre comentó que desde el 
sábado que llegó la plaqueta “inme-
diatamente fue colocada y puesta en 
marcha la turbina Rolls Royce que 
se quedó 24 horas en un régimen de 
baja potencia. Es una turbina que 
puede llegar a generar 28 megas de 
potencia y está generando 13, que 
es el máximo que puede en este mo-
mento. Son los cambios de fondo que 
hay que hacer”. 

Además, aseguró que “no mostró 
ninguna falla. El ingeniero que tene-
mos de Siemens y los ingenieros de la 
DPE estuvieron todo el tiempo moni-
toreando y se decidió que, cerca del 
mediodía, se empezará a aumentar la 
carga de la ciudad”. Esto puede llevar 
“por lo menos, el transcurso de hoy y 
parte del día de mañana (martes)”.

Más en profundidad, el ministro 
Aguirre explicó que “la planificación 
que exige la ciudad para el crecimien-
to no fue acompañada por la infraes-
tructura. Pero también, esta planifica-

ción y esta estrategia tiene que ser in 
situ con la realidad que hoy tenemos. 
Hoy tenemos un parque de genera-
ción que exige una alta demanda de 
inversiones. En este caso, a través de 
la creación del Ministerio, parte de la 
estrategia es empezar a coordinar por-
que la Cooperativa Eléctrica también 

tiene una problemática que tiene que 
ver con los endeudamientos que ha-
bía solicitado autorización el Ejecutivo 
para la nueva usina de Ushuaia, que es 
de una envergadura que prevé sumi-
nistrar energía para 170 mil habitan-
tes, por encima de lo que hoy existe en 
la ciudad y el acondicionamiento del 

parque de generación”. 
“Se viene un trabajo que tiene que 

ver, no solo con la generación, sino 
también con la distribución que es 
otro cuello de botella. Podemos gene-
rar mucha energía, pero después no la 
podemos distribuir en la ciudad. Eso 
es una inversión de varias decenas de 
millones de dólares. Hay que adecuar 
procesos administrativos, procesos de 
licitaciones”, comentó el ministro.

En este sentido, se refirió a Terra Ig-
nis y dijo: “El crédito CAF y el parque 
eólico, está pensado para Terra Ignis 
Energía, que es una sociedad anónima 
con el 100% de participación estatal, 
con controles de la mano de los orga-
nismos de control como mecanismo 
de transparencia”. 

“Son procesos, hay licitaciones en 
marcha. El marco de la emergencia 
también le da flexibilidad al Ministerio, 
y es parte del trabajo que nos encargó 
el gobernador de hacer, con el Ministe-
rio, esta transición para tener un mo-
delo ágil”, agregó.

“Se exige una modernización por 
parte del Estado en todos los ámbi-
tos. La energética se ha notado ahora”, 
concluyó.

ENERGÍA

SE REALIZÓ ESTE SÁBADO 
EL “DESAFÍO AUSTRAL-
CORRIENDO EN LA UNTDF”

La carrera en modalidad Trail Run-
ning, organizada por estudiantes de la 
Licenciatura y Tecnicatura en Turis-
mo, se llevó a cabo exitosamente este 
sábado 12 de mayo.

El encuentro tenía como fin reunir 
fondos para un viaje de implementa-
ción de la materia Prácticas Profesio-
nales II a mediados de octubre, de la 
Licenciatura y Tecnicatura en Turis-
mo. Los circuitos fueron de 5 km, 10 
km y 21 km. La periodista Mica Mal-
donado, que reside en Ushuaia, par-
ticipó de la carrera y charló con FM 
Máster ‘s sobre los detalles.

Mica Maldonado comentó que “la 
carrera fue organizada por estudian-
tes de la Licenciatura en Turismo de 
la Universidad Nacional de Tierra del 

Fuego, para juntar fondos para hacer 
su viaje de estudios. Se hicieron 5 ki-
lómetros de una carrera participativa. 
La de 10 km y 20 km sí fue competi-
tiva, hubo premios, se cronometró el 
tiempo y demás”.

Agregó que, “por lo que estuve 
viendo, hubo alrededor de 300 perso-
nas. Mucha convocatoria. Me parece 
que no sorprende, porque en Ushuaia, 
y Tierra del Fuego en general, hay una 
especie de nicho runner, se corre mu-
cho, se hace mucho running. De he-
cho, la de 20 km casi fue trail porque 
llegó hasta el monte Susana. La de 5 
km y 10 km, fue alrededor del aero-
puerto, la Armada y demás. Estuvo sú-
per interesante”.

“Participé, pero no estuve en la 

organización ni nada”, explicó Mica 
y contó que “hace dos años que estoy 
en Ushuaia y hace un año empecé a 
correr de manera muy amateur, como 
para complementar un poco el entre-
namiento del gimnasio. Soy realmente 
nueva en la ciudad, y ver que hay un 
montón de grupos de personas que co-
rren, se juntan a correr, o clubes que lo 
hacen, muchas competiciones, es un 
calendario y una agenda que de a po-
quito te empezás a meter en ese mun-

dillo y vas viendo la cantidad de carre-
ras y el calendario que, realmente, hay 
en toda la provincia”.

Se puede correr en montaña, en 
bosques, en la calle. “Fue, oficialmen-
te, mi primera carrera de toda mi vida. 
Estoy contenta que haya sido en Us-
huaia y también que haya sido organi-
zada por los chicos de la UNTdF para 
ayudar y colaborar con ellos. Además, 
10 km era un terreno muy tranca para 
hacerlo, así que fue muy divertido”.

TRAIL RUNING
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BAGÚ, COMENTÓ qUE 
ESTE FENÓMENO PUEDE 
REPETIRSE “PORqUE EL 
SOL ESTÁ PASANDO POR 
UN PERÍODO DE MUChA 

ACTIVIDAD, hAY MUChAS 
MANChAS SOLARES Y 

MUY GRANDES. 

AURORA AUSTRAL

Una maravilla sucedió en el cielo este viernes. Muchas personas pudieron contemplar en vivo y en directo el juego de luces, sobre 
todo, quienes habitan cerca de los polos.

Diego Bagú es astrónomo y dialogó 
con FM Master ‘s para explicar, en tér-
minos de astronomía, qué sucedió en 
el cielo. Bagú explicó que se trata de 
lluvias de partículas que suceden fre-
cuentemente. La diferencia, por la cual 
se pudo ver en nuestra zona austral, es 
que el viento solar fue más intenso que 
lo normal y las partículas llegaron más 
allá de los círculos polares. Más al norte 
del Antártico y más al sur del Ártico. Las 
auroras se conocen como australes a las 
que se ven en el polo sur, y boreales en 
el polo norte.

“Lo que sucedió es algo que conoce-
mos desde hace muchos años”, explicó 
Bagú y agregó: “En este caso se intensi-
ficó la situación. Las auroras, tanto aus-
trales como boreales, son esos juegos 
de luz maravillosos que se observa en 
la atmósfera, sobre todo en la parte más 
alta de la atmósfera superando los 100 
km de altura, que se produce como in-
teracción entre los gases que existen en 
esa zona, básicamente oxígeno y nitró-
geno, y la lluvia de partículas cargadas 
con electricidad que provienen del sol, 
básicamente protones y electrones”.

El astrónomo continuó su clarísima 
explicación: “El sol emite toda esa lluvia 
de partículas y las desparrama por todo 
el Sistema Solar. Esas partículas inte-
raccionan con distintos materiales que 
se encuentran en nuestro sistema pla-
netario. Cuando llegan a la atmósfera 
terrestre, incluso antes, chocan con el 
campo magnético de la Tierra. El cam-

POR qUÉ SE DIO EL FENÓMENO DE 
LA AURORA AUSTRAL EN UShUAIA

po magnético funciona como una espe-
cie de paraguas protector (gracias a eso, 
en gran parte, existe la vida porque no 
podríamos soportar tanta carga eléc-
trica producida por el sol). Al desviarse, 
algunas partículas ingresan a las partes 
más altas de la atmósfera por los polos 
magnéticos”.

Agregó: “Esas partículas que vienen 
del Sol excitan a los átomos de oxígeno 
y de nitrógeno y cuando esos átomos 
se desexcitan, al ratito, al poco tiempo 
producen esos destellos de luz. En este 
caso, como el sol está en una actividad 
muy grande, la lluvia de partículas es 
mucho más intensa y por eso es que se 
vieron muchas más luces y, sobre todo 
en zonas en las cuales ni teníamos pen-
sado que se podían llegar a producir las 
auroras. Así que fue un espectáculo her-
moso”.

En este sentido, Bagú explicó que 
esta vez “se produjo en zonas en don-
de era prácticamente impensado. En 
los lugares en donde sí ocurren gene-
ralmente, y por eso se generan estos 
tours, es porque cuando esas partículas 
ingresan por los polos magnéticos, las 
zonas más cercanas a esos lugares, jus-
tamente, son las zonas de los círculos 
polares Ártico y Antártico. Siempre se 
las menciona como las auroras borea-
les, pero existen las australes también. 
Lo que pasa es que, en el Círculo Polar 
Ártico, cerca de esas zonas, hay mucha 
más población”.  Agregó que el fenóme-
no se produce en ambos hemisferios y 
para observar las auroras “hay que estar 
cerquita de los círculos polares. En este 
caso, el viento solar fue muchísimo más 
intenso que lo normal y, en esa lluvia 
de partículas, llegaron mucho más allá 
de los círculos polares. Más al norte del 
Antártico y más al sur del Ártico”.

Por otro lado, comentó que este fe-
nómeno puede repetirse “porque el sol 
está pasando por un período de mucha 
actividad, hay muchas manchas so-
lares y muy grandes. Eso es sinónimo 
de gran actividad sobre el campo mag-
nético solar, que es algo caótico y hace 

que se produzcan explosiones y gran-
des llamaradas del sol que, cuando se 
producen, se generan estas ráfagas de 
partículas eléctricamente cargadas, 
protones y electrones, y entonces hay 
mucho más que lo normal. Como eso 

todavía ocurre, porque estamos en un 
periodo de mucha actividad, es pro-
bable que ocurran en los próximos 
meses. Es muy difícil, prácticamente 
imposible, precisar el día que puede 
ocurrir eso”.
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HOSPITAL RIO GRANDE

La primera operación maxilofacial 
del Hospital Rio Grande estuvo a cargo 
del cirujano Adolfo Brun. El procedi-
miento se inició a partir de la fractura 

El Hospital Regional Rio Grande llevó adelante una inédita intervención maxilofacial en una niña de 7 años que sufrió una fractura 
de mandíbula. Los profesionales médicos lograron insertar una prótesis que se absorberá cuando cicatrice la lesión. La compra de la 
placa fue gestionada a la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF), que la adquirió en pocos días para que la niña fuera operada con 
celeridad tras el accidente. 

de cóndilo mandibular de una niña de 
7 años que el pasado 30 de marzo in-
gresó a la guardia del nosocomio. 

Tras la evaluación médica, la jo-

ven quedó internada en el Hospital 
acusando un fuerte dolor y bloqueo 
articular que le impedía abrir y cerrar 
la boca. A partir de ese momento, los 
profesionales iniciaron conversacio-
nes con las ortopedias para dar con el 
material que permita llevar adelante la 
intervención. 

“No podíamos utilizar una placa 
convencional de titanio porque de ha-
cerlo ese sector de la cara no crecería. 
Entonces tendríamos una asimetría 
facial en una niña en crecimiento. La 
placa absorbente lo que hace es conte-
ner a la fractura, la estabiliza y después 
de un tiempo prudencial de un año se 
absorbe”, explicó.

La intervención quirúrgica se reali-
zó con éxito el pasado lunes 8 de abril. 
Y en menos de una semana, la niña fue 
dada de alta para retomar su vida nor-

SE REALIZÓ CON ÉXITO LA PRIMERA 
INTERVENCIÓN MAXILOFACIAL PEDIÁTRICA 

SE REALIZÓ LA ‘EXPO-
BIENESTAR’ EN LA CASA 
DE LA MUJER

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante, durante el fin de sema-
na, la Expo-Bienestar en la Casa de la 
Mujer.

“Fue un fin de semana distinto, 
con la Secretaría de Mujeres, Géneros 
y Diversidades abierta para aquellas 
mujeres que se dedican a distintos 
oficios  vinculados al bienestar y cui-
dado personal. Tuvimos muy buena 
participación de los vecinos y veci-
nas”, dijo la Secretaria Alejandra Vuo-
to.

La funcionaria destacó “la impor-
tancia de generar estos espacios en 
momentos de crisis”, e hizo referen-

cia a las distintas expo-Mujer que se 
realizan en SUM del céntrico edificio 
ubicado en Maipú y Piedrabuena”.

“Continuamos acompañando 
a las emprendedoras de la ciudad, 
esta es una decisión de la gestión del 
Intendente y en esta oportunidad 
dedicamos el fin de semana a quie-
nes trabajan brindando servicios 
vinculados a la estética y el cuidado 
personal, con stands de peluquería, 
manicura, uñas esculpidas, pestañas, 
accesorios, entre otros rubros y con-
tinuaremos poniendo a disposición 
los espacios municipales”, finalizó la 
Secretaria.

mal y continuar sólo siendo asistida por 
el servicio de kinesiología del Hospital 
Regional Río Grande. 

Brun agradeció la colaboración de 
todos los servicios que participaron en 
el procedimiento desde esterilización, 
pediatría, odontología, quirófano y ki-
nesiología del HRRG. Especialmente 
el profesional destacó la respuesta que 
brindó OSEF al pedido de compra de la 
prótesis. 

“Hablé con los directivos de la obra 
social y les propuse hacer la interven-
ción quirúrgica en el hospital. Una 
vez que lo autorizaron y me dieron la 
orden de compra, se adquirió la placa. 
Un técnico de Capital Federal viajó a 
la provincia con el instrumental para 
moderar la placa y finalmente progra-
mamos el día de la cirugía”, recordó el 
médico.

USHUAIA
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Luego de cumplir un nuevo aniversario como institución, el comisario jefe de la policía de Tierra del Fuego, Jacinto Rolón, se refirió a 
la profesionalización de los policías, que se encuentran perfeccionando su formación.

“Tenemos alrededor de 2000 inte-
grantes, las escuelas de policías están 
abiertas. La gestión gubernamental ha 
facilitado la continuidad de las escue-
las de agentes, de la Escuela de Oficia-
les y otro gran desafío en este tiempo, 
que vale destacar también, es el trabajo 
intenso que se hace desde la formación 
continua”, dijo Rolón por FM Masters.

“Es así que tenemos a la fecha alre-
dedor de 600 policías que se encuen-
tran cursando estudios terciarios y 
otros tantos más, universitarios. Dar a 
conocer esto en un contexto de crisis, 
me parece muy importante porque 
marca las políticas internas que hacen 
a la mejora institucional y a la trans-
formación en cuanto a la mirada que 
se tiene desde el gobierno y desde esta 
conducción, de profesionalizar a la 
institución. Profesionalizando la ins-
titución, a través de la educación, va-
mos a lograr que nuestros integrantes 
brinden una mejor calidad de servicio 
a nuestra comunidad”, consideró.

En cuanto al contexto de crisis por 
la que atravesamos los argentinos, y 
que desde la policía no están exentos, 
Rolón explicó que “ni bien asumió la 
primera gestión del gobernador Gus-

“PROFESIONALIZANDO LA INSTITUCIÓN VAMOS 
A LOGRAR UNA MEJOR CALIDAD DE SERVICIO”

tavo Melella, todos los que compo-
nemos parte de su equipo debimos 
afrontar lo que significó la pandemia 
por covid-19. Esto nos atravesó direc-
tamente a todos en una situación de 
complejidad, que también sirvió para 
modelar los liderazgos tanto políticos 
como institucionales”. 

Y agregó: “Hoy nos toca afrontar 
una segunda crisis, en este caso eco-
nómica. Es un reto para la seguridad, 
donde el gobernador nos pidió que 
profundicemos el modelo de policía 
de proximidad, para que nos ponga-

mos en el lugar del otro y volquemos 
todos los esfuerzos, con los recursos 
disponibles para acompañar a nuestra 
gente”.

Rolón añadió, que la tarea de la Po-
licía implica “un gran desafío donde 
hay muchísimo esfuerzo del recurso 
humano de quienes componen nues-
tra institución” y que “el personal de 
la Policía pone en riesgo su integridad 
para salvar al otro, hablamos de incen-
dios, de situaciones angustiantes, de 
actos que muestran las situaciones de 
riesgo que han debido afrontar para 

cumplir con su deber” haciendo refe-
rencia al reconocimiento de más de 
“70 personas reconocidas a nivel pro-
vincial por un sinnúmero de funciones 
actos destacados”  que hubo en la ciu-
dad de Tolhuin.

Por otro lado, el jefe de la Policía 
aseguró que “esto no es una condición 
que se da por sí solo, porque es un tra-
bajo integral que se realiza desde una 
gestión gubernamental donde la poli-
cía es un componente principal pero 
que no trabaja solo para brindar y lo-
grar estos estándares de seguridad que 
nos costó muchísimo trabajo llegar a 
estos a estos niveles”. 

“Hablamos de políticas públicas 
de seguridad porque si no interveni-
mos de manera sistémica, la calidad 
de seguridad tiene riesgo de decaer. 
Por eso, ante estas situaciones de cri-
sis, debemos redoblar los esfuerzos en 
las distintas áreas que componen a la 
sociedad y a las organizaciones públi-
cas, a las instituciones. Todos los roles 
son importantes, más aún en estos 
momentos. Ya hemos pasado un gran 
desafío que fue la pandemia y yo estoy 
seguro que, si nos aunamos, vamos a 
superar este momento”, dijo.

POLICÍA DE TDF
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PESCA

Carlos Cantu, secretario de pesca, habló sobre la reunión del Consejo Federal Pesquero y cómo evalúan el desarrollo pesquero. Además, 
se refirió a la situación de la merluza negra.

“TIERRA DEL FUEGO TIENE UN POTENCIAL 
MUY GRANDE EN LA ACUICULTURA”

La semana pasada hubo una reu-
nión del Consejo Federal Pesquero. 
Carlos Cantu, secretario de pesca, re-
presenta a la provincia en ese ámbito. 
En este marco, dialogó con FM Mas-
ter’s acerca de la actividad en la pro-
vincia.

Cantu aseguró que “la evaluación 
de la actividad en la provincia se ha 
estado desarrollando, salvo los úl-
timos acontecimientos que son de 
público conocimiento, con norma-
lidad”. Y agregó que “el Consejo Fe-
deral Pesquero se reunió la semana 
pasada, por primera vez en lo que va 
del año. Hubo muchas cosas para ver 
y, obviamente, se tocó el tema de la 
problemática provincial. Todo sigue 
su curso”.

“Tierra del Fuego tiene un poten-
cial muy grande en la acuicultura”, 
dijo el secretario de pesca y añadió: 
“En cuanto al desarrollo pesquero, 
estamos abocados al estudio de qué 
carga soporta el canal más de lo que 
tiene. Razón por la cual es acotada la 
cantidad de buques que están ope-
rando, y de barcos artesanales. No hay 
buques de media altura todavía traba-
jando, lo cual podría soportar un par 
de buques o tres en la zona 2”.

En cuanto a la pesca en altura, 
dijo que “es muy difícil manejarla 
porque dependemos mucho de la 
nación. Tenemos muy poca pesca 
de altura porque las profundidades 
dentro de las 12 millas no dan para ir 
a hacer pesca de merluza negra, que 

es la especie más importante que te-
nemos. Puede ser que se vea un poco 
más de desarrollo, pero estamos li-
mitados por las capturas máximas 
permisibles de las especies de altu-
ra que son realmente bajas, así que 
también estamos supeditados al es-
fuerzo que se puedan imprimir en 
este tipo de pesquería”.

A su vez, el Consejo Federal Pes-
quero abordó la nota presentada por 
las empresas en cuanto a la operato-
ria del Tai An y una nota del Gober-
nador en cuanto a la reserva de la 
administración de merluza negra. Al 
respecto, Cantu explicó que “los pe-
didos de las otras empresas fueron de 
restricción con respecto a la operato-

ria del Tai An. El gobernador hizo un 
pedido en su momento, mucho antes 
del acontecimiento del Tai An, en el 

marco de que había una empresa fue-
guina con algunos inconvenientes, 
según sus propios dichos, de manejo 
económico financiero y el Goberna-
dor quiso darle una ayuda para ver si 
podía mejorar la operatoria pesquera 
de la empresa”. 

Y agregó: “seguramente se tendrá 
en cuenta una vez que el régimen de 
distribución de merluza negra, que 
está cuotificada, lo permita. El Go-
bernador se refería a una reserva de 
600 toneladas, distribuidas en su mo-
mento, entre las tres empresas que 
están operando. Esas 600 toneladas 
están por fuera de la cuota, es decir, 
si bien responden al régimen no es-
tán asignadas mediante cuotas a nin-
guna empresa. Están asignadas como 
volumen de captura, entonces lo que 
Melella pidió es que cuando llegue el 
momento de vencimiento, ese volu-
men de captura se adjudique con otro 
criterio”.

CRECE LA PARTICIPACIÓN 
DE COMERCIOS Y 
EMPRENDEDORES EN ‘TU 
MERCADO TDF’ 

‘Tu Mercado TDF’ se realizó este 
fin de semana de manera simultánea 
en Río Grande y Ushuaia, convirtién-
dose en un espacio de compra para 
las familias fueguinas que se acercan 
cada mes en la búsqueda de produc-
tos a precios accesibles.

El ministro de Economía de la Pro-
vincia, Francisco Devita, destacó “la 
concurrencia de vecinos y vecinas, 
tanto en Ushuaia como en Río Gran-
de, incluso más que la edición ante-
rior”, destacando que “nos pone muy 
contentos porque esto pone de ma-
nifiesto que este objetivo que tenía el 
Gobernador, de acercarnos a la gente 
para tratar de paliar la situación eco-
nómica actual, era correcto”. 

“La verdad es que tenemos precios 
muy accesibles para la venta de ali-
mentos de canasta básica y esto hace 
que la gente se empiece a enterar que 
nosotros llegamos todos los meses 
con esta alternativa de Tu Mercado 
TDF”, sostuvo.

Además, el funcionario señaló los 
beneficios de esta herramienta y ex-
plicó que “si vienen más vecinos a 
comprar al mercado de canasta bási-
ca, va a redundar en una disminución 
de precios en el resto de los comercios 
de las ciudades”. 

Además, manifestó que, edición 
tras una nueva edición “se van agre-
gando más comercios y más produc-

tos también”, remarcando que “tene-
mos muchos resultados positivos con 
esta política pública” que se lleva ade-
lante con un trabajo articulado con 
áreas como la Secretaría de Represen-
tación Política.

Por su parte, la secretaria de Eco-
nomía Popular, Cecilia Rojo, resaltó la 
presencia de emprendedores y arte-
sanos locales en las ediciones de ‘Tu 
Mercado TDF’ y dijo que “hubo una 
excelente participación de diversos ru-
bros, tanto de gastronomía elaborada, 
artesanías, manualidades, y una canti-
dad de productos que tienen nuestros 
emprendedores de la economía popu-
lar para ofrecer a los vecinos”. 

Al mismo tiempo, indicó que “si 
bien en esta oportunidad estamos en 
Ushuaia y Río Grande, pronto estare-
mos también en la ciudad de Tolhuin 
para llevar el beneficio a las y los veci-
nos de esa ciudad”. 

Por último, Rojo enfatizó que “Tu 
Mercado TDF está teniendo una muy 
buena recepción por parte de los ve-
cinos así como de los emprendedores 
que necesitan este tipo de espacios 
para comercializar y promocionar 
sus productos”, asegurando que “es 
la decisión política de este Gobierno 
articular con las diferentes áreas para 
acercar la mejor propuesta de calidad 
para los vecinos, para los emprende-
dores y para los comerciantes”.

RÍO GRANDE Y USHUAIA



14 de Mayo de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

Mientras la obra civil continúa, per-
sonal de la Secretaría de Desarrollo 
Productivo y PyME del Ministerio de 
Producción y Ambiente, junto a profe-
sionales de la Agencia de extensión Rural 
del INTA y del Instituto de Reproducción 
Animal de Córdoba (IRAC), comenzaron 
con la etapa final para ajustar las biotec-
nologías reproductivas que se brindarán 
en el futuro Centro y realizar los ajustes 
necesarios en los equipos adquiridos re-
cientemente.

El doctor Andrés Tribulo del IRAC 
manifestó que “las actividades en la pro-
vincia fueron muy exitosas, dado que 
junto a profesionales locales que se ca-
pacitaron en nuestro Centro pudimos 
aplicar los conocimientos y obtener 
productos de alto valor que permitirán 
mejorar la ganadería fueguina”, a la vez 
que ponderó el proyecto mencionado 
que “en esta instancia pudimos utilizar 
parte de los equipos del Centro lo cua-
les son de última generación, y permiti-
rán a Tierra del Fuego estar a nivel de los 
principales centros de Argentina. Desde 
el IRAC estamos comprometidos con la 
puesta en funcionamiento del Centro, 
porque vemos que tanto los productores 
como el Gobierno provincial lo están im-

LA PROVINCIA YA APLICA BIOTECNOLOGÍAS 
REPRODUCTIVAS EN BOVINOS 
En el marco de la puesta en marcha del Centro de Reproducción y Genética Animal Provincial, se comenzó con la aplicación local de 
biotecnologías reproductivas en bovinos utilizando el equipamiento adquirido en 2023. 

pulsando fuertemente”.
La organización de los trabajos tenía 

previsto actividades en dos estableci-
mientos provinciales, aunque el clima 
solo permitió los trabajos en Estancia 
y Cabaña Cabo Peñas, en la cual se ob-
tuvieron pajuelas de los toros “Apuro” y 
“Bailarín”, quienes fueron Gran Cam-
peón 2017 y 2022 respectivamente en 
la Exposición, Jura y Remate Hereford 
de Tierra del Fuego. Durante las dos 
jornadas de trabajo se pudieron obte-
ner y congelar 598 pajuelas de semen 
proveniente de estos reproductores de 
alto mérito genético, las que se utiliza-
rán para la mejora de los rodeos provin-

CENTRO DE REPRODUCCIÓN Y GENÉTICA ANIMAL

ciales. Asimismo, se calibraron equipos 
y pulieron técnicas que se continuarán 
aplicando por los profesionales locales. 

El administrador del establecimien-
to, Elis Alazard, resaltó la importancia de 
los trabajos realizados y comentó que “el 
Centro acelerará tiempos y disminuirá 
los costos de aplicar estas técnicas en la 
provincia. Hay que tener en cuenta que 
resulta muy difícil llegar al nivel de los 
toros que hoy existen en las cabañas pro-
vinciales. Se invierte mucho apostando 
a la mejora genética, trayendo equipos, 
profesionales, para lograr animales me-
joradores que aumenten la producción 
de carne y soporten estos ambientes. 

En particular, con esta actividad hemos 
podido obtener material genético de un 
reproductor de muy buenas característi-
cas que ya estaba al final de su vida útil, 
por lo que vamos a tener la posibilidad 
de continuar mejorando nuestro rodeo, 
algo que no hubiéramos podido realizar 
sin estas herramientas”.

Desde la Secretaría de Desarrollo 
Productivo y PyME precisaron que los 
trabajos realizados hubieran tenido un 
costo cercano a los 3 millones de pesos 
para el productor. Sin embargo, a partir 
de los acuerdos de trabajo con el IRAC y 
fundamentalmente a raíz de la compra 
del equipamiento, los costos apenas al-
canzaron un 20% de esa suma. 

A la vez señalaron que en las próxi-
mas semanas se terminará de organi-
zar la agenda de trabajos de la próxima 
temporada, lo que incluye la extensión 
del vínculo de asistencia técnica con el 
IRAC, la continuidad de formación de 
capacidades locales y el ajuste del equi-
pamiento para que una vez finalizada 
la obra civil y el proceso de habilitación 
ante el SENASA, se comience a brindar 
un servicio de punta que contribuya a 
mejorar la cadena de ganados y carnes 
de la provincia.
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Las mismas están dentro de la pro-
puesta educativa municipal “Academia, 
Artes y Oficios Digitales” que se desa-
rrollan en el Espacio Tecnológico y en el 
Centro de Formación Laboral y Tecnoló-
gica. Quienes asistan a los cursos adqui-
rirán herramientas y conceptos digitales 
que los preparará para lo que será el futu-
ro laboral a nivel mundial.

El Municipio de Río Grande continúa, 
a través de sus propuestas, acompañan-
do a las juventudes en sus proyectos de 
vida; como así también a las infancias 
para que experimenten y se vinculen con 
la tecnología y a los y las adultas mayores 
para su alfabetización tecnológica y au-
tonomía digital.

Por este motivo, ya se encuentran 
abiertas las inscripciones de los talleres y 
cursos que se brindan en el Espacio Tec-

nológico de Chacra II (Pellegrini 520) 
como en el Centro de Formación Labo-
ral y Tecnológica en zona sur (Portolán 
460).

Las propuestas están dirigidas a ve-
cinos y vecinas desde los 6 años y sin 
límite de edad. A partir del juego, las 
infancias se acercarán al mundo digi-
tal y a la robótica para que desarrollen 
el pensamiento lógico que les permita 
familiarizarse con lo que será el futuro 
lenguaje laboral.

Asimismo, la cooperación, la cola-
boración y los desafíos que se presentan 
les permitirá buscar soluciones innova-
doras, desarrollando un razonamiento 
activo y creativo que mejora la autoesti-
ma y la tolerancia a la frustración.

Se invita a las y los riograndenses 
de todas las edades a sumarse a estos 

talleres que van desde desarrollo de vi-
deojuegos, programación, dibujo digi-
tal, computación, diseño gráfico, entre 
otros. Las inscripciones se llevan ade-
lante a través del link: https://ciudad-

tecnologica.riogrande.gob.ar/inscripcio-
nes.

Para más información, los interesados 
pueden acercarse a Pellegrini 520 o bien, 
comunicarse al 2964-654663. 

ABREN LAS 
INSCRIPCIONES PARA 
LOS TALLERES DE LA 
CIUDAD TECNOLÓGICA

EL INTENDENTE RECORRIÓ 
UNA NUEVA EDICIÓN DE “EL 
MERCADO EN TU BARRIO”

El Municipio, a través de la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana, llevó 
adelante esta propuesta para acom-
pañar a las familias de la ciudad en 
las compras del hogar. Una vez más, y 
frente a la situación socio-económica 
que nos atraviesa, El Mercado en tu 
Barrio fue la opción más elegida por 
los vecinos y vecinas para acceder a 
diversos productos a precios accesi-
bles. 

El intendente Martín Perez reco-
rrió, junto al secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, el Merca-
do en tu Barrio en su tercera edición 
de este 2024. Dicha iniciativa, que fo-
menta la economía popular, se desa-
rrolló el pasado sábado en el Polide-
portivo “Malvinas Argentinas”.

Como en cada oportunidad, cien-

tos de familias riograndenses se acer-
caron para realizar las compras de sus 
hogares y adquirir productos de cali-
dad a precios accesibles, de la mano de 
comerciantes, emprendedores y pro-
ductores locales.

Durante la jornada, se vendieron 
más de 1000 kilos de pollo de la mar-
ca RGA Alimentos; 65 cajas de huevos; 
2000 kilos de carne y pollo; 6000 kilos 
de verduras y frutas; así como 180 kilos 
de yerba.

Junto a productores y emprende-
dores, y con el acompañamiento de la 
comunidad, el Mercado en tu Barrio se 
consolida como un programa muni-
cipal para la economía de los hogares 
riograndenses, que crece y se potencia 
como canal de ventas en nuestra ciu-
dad.

ESTÁ ACTIVO EL 
ESPACIO AMIGABLE EN 
CASA DE JÓVENES 

La Secretaría de Salud lleva ade-
lante consultorías de salud sexual y 
reproductiva para informar y acom-
pañar a los adolescentes y jóvenes 
de nuestra ciudad. Las mismas se 
llevan adelante de manera presen-
cial en Casa de Jóvenes (Isla de los 
Estados 1195) todos los martes de 11 
a 13. Cabe destacar que son coordi-
nadas por un profesional de la salud, 
quien atiende a demanda.

En este espacio, los jóvenes y 
adolescentes pueden realizar diver-
sas consultas referidas a su salud se-
xual y reproductiva, vinculadas a las 
sexualidades, métodos anticoncep-
tivos, diversidad sexual; identidad 
y expresión de género, prácticas de 
cuidado, relaciones libres de violen-

cia y cuestiones pertinentes a la coti-
dianeidad de los y las jóvenes.

Cabe señalar que, paralelamente, 
también está activo el Chat del Espa-
cio Amigable de lunes a viernes, de 
14.00 a 20.00 horas, a través del link 
https://www.riogrande.gob.ar/con-
sultorio-virtual/. Allí pueden realizar 
sus consultas de manera anónima y 
recibir respuestas con información 
clara y actualizada por parte de pro-
fesionales de salud del Municipio.

El Espacio Amigable se suma los 
servicios de la Dirección de General 
de Salud Mental y Adicciones, con el 
fin de reforzar el acompañamiento 
del Municipio para el cuidado inte-
gral de la salud de jóvenes y adoles-
centes de Río Grande.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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Con gran concurrencia de vecinos y vecinas se desarrolló este fin de semana la Expo Feria y el Mercado Concentrador de la Municipalidad 
de Ushuaia en las instalaciones del Microestadio “Cochocho” Vargas. Hubo promociones, ofertas y combos y en productos frescos se 
vendieron 18 mil kilos de frutas y verduras, 2800 kilos de carne y 390 maples de huevos. 

GRAN CONCURRENCIA A LA EXPO FERIA 
MUNICIPAL EN EL COChOChO VARGAS

El Mercado Concentrador munici-
pal estuvo presente con stands de fru-
tas y verduras, variedad de carnes, po-
llos, huevos, congelados y productos 
de almacén y limpieza. En tanto la feria 
reunió también a más de 300 empren-
dedores con productos artesanales, 
textiles, indumentarias, gastronomía 
saludable, entre otros.  

La Secretaría de Economía y Finan-
zas continuó con la atención de Tarjeta 
+U, facilitando en el lugar la obtención 
de esta herramienta para descuentos 
en comercios y servicios, mientras la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos sostuvo 
en ambos días un stand de atención 
de Salud Municipal con promoción de 
hábitos saludables, control de presión 
y entrega de vitamina D. El equipo de 
nutrición estuvo presente con el pro-
grama ‘Sal de mi corazón’, para reducir 
el consumo de sal en las comidas, me-
diante el asesoramiento de la nutricio-

nista para el uso de condimentos salu-
dables alternativos.  

El sábado, a lo largo de la jornada, 
hubo atención de oftalmología, con 
controles a vecinos y vecinas, 40 de los 
cuales fueron derivados al consultorio 

municipal para ser atendidos dentro de 
los próximos 15 días.  

El trabajo en conjunto de las Secre-
tarías, con el apoyo de distintas áreas 
del Municipio, permitió la concreción 
de este espacio para la promoción y 
venta de productos a las familias de Us-
huaia. 

En este contexto actual, la gestión 

del intendente Vuoto sostiene la deci-
sión de fortalecer esta política pública, 
poniendo las instalaciones y logísti-
ca del municipio al servicio de la Ex-
po-Feria y Mercado Concentrador y 
generar los acuerdos para que las fami-
lias puedan acceder a precios bajos de 
los principales productos de la canasta 
básica.

“FLOTANTE YA ES INSIGNIA DE 
ESTA GESTIÓN DE GOBIERNO”

Así lo manifestó el titular de Cul-
tura provincial, Aureliano Rodríguez, 
en el marco de la 6ta edición de la 
feria creativa de la isla, Flotante, que 
se llevó a cabo de manera simultánea 
en Ushuaia y en Río Grande el últi-
mo fin de semana, con un balance 
positivo en cuanto a concurrencia de 
gente en ambas ciudades y cantidad 
de expositores y artistas en escena.

Sobre el evento, el Secretario de 
Cultura dijo que “nos pone muy 
contentos estar finalizando estas 
dos jornadas de Flotante, que es un 
evento que ya es insignia de la ges-
tión de este gobierno durante estos 
últimos cuatro años, y esperamos 
que así continúe”. 

“Celebramos el acompañamiento 
que nos da el público en general, que 
se acerca y disfruta de las interven-

ciones artísticas y de los distintos es-
pectáculos que se dan en el marco de 
esta feria, y que también recorre los 
distintos stands y adquiere los pro-
ductos que aquí se exhiben y comer-
cializan, que son objetos de diseño y 
obras de arte puntualmente”, agregó. 

Además, indicó que “hemos teni-
do una devolución positiva de los fe-
riantes, así que en términos generales 
nos pone contentos que esto suceda y 
pretendemos continuar esta feria en 
el tiempo”. 

Finalmente, Rodríguez precisó 
que “hemos tenido 27 stands en la 
ciudad de Ushuaia y 32 en la ciudad 
de Río Grande Todos han podido 
hacer contacto entre ellos como un 
punto de networking y, también han 
podido vender las diferentes produc-
ciones que generan”.

USHUAIA

CULTURA TDF
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El pasado fin de semana, Tolhuin vi-
vió dos jornadas a puro deporte con la 
celebración de un torneo de Newcom, 
organizado por el Municipio local. Equi-
pos de toda la provincia se dieron cita 
para participar en esta competencia que 
promueve la actividad física y el espíritu 
deportivo en personas de todas las eda-
des.

El torneo se dividió en dos jornadas 
de la que participaron casi 20 equipos: 
el sábado se llevaron a cabo los encuen-
tros correspondientes a la categoría +60, 
mientras que el domingo se disputaron 
los partidos de la categoría +50. 

Los resultados del sábado, para la ca-
tegoría +60, fueron los siguientes: el pri-
mer puesto lo obtuvo el IMD (Instituto 
Municipal de Deportes) de Ushuaia, el 
segundo lugar fue para Kayú Celeste de 
Río Grande; mientras que el podio fue 
completado por Fénix de Tolhuin.  

En las categorías individuales, el me-
jor jugador de la jornada fue Hugo Da-
vidovich (del equipo Wikam Naranja), 
mientras que la mejor jugadora fue Ga-
briela Camertoni (de IMD de Ushuaia).

Por otra parte, el día domingo los 
resultados fueron: primer puesto  para 
IMD Instituto Municipal de Deportes 
(Ushuaia), segundo puesto a Pione-
ros secretaria de dep (tolhuin) y tercer 
puesto Fuego (secretaria de deportes) 
Ushuaia

En lo que respecta a mejor jugador 
fue Luis Mena (Fuego) y mejor jugadora 
Bernarda Noguera (Indomables).

En la apertura del evento, el inten-
dente de Tolhuin, Daniel Harrington, 
expresó su satisfacción por el desarrollo 
del torneo y destacó el trabajo realizado 
por la Dirección de Deportes Municipal. 
Harrington resaltó “la importancia de 
promover el deporte y la vida activa en 
la comunidad”, felicitando a los profe-

TORNEO DE NEWCOM DURANTE EL FIN DE SEMANA

TOLHUIN

sionales que hacen posible estas inicia-
tivas.

En esa línea, el intendente afirmó 
que estas propuestas ayudan a “estar 
unidos, a divertirse, a jugar, y sobre 
todo, a contagiar vida”. En palabras de 
Harrington, durante el evento se vie-
ron “muy lindos ejemplos, de disfrute y 

vida; que contagia  esperanza y alegría”; 
por eso, el Intendente les dio la bienve-
nida a los participantes y manifestó su 
“orgullo de recibirlos en Tolhuin”.

Por su parte, Marcelo Maslov, di-
rector de Deportes del Municipio de 
Tolhuin, enfatizó la idea de que no hay 
edad para practicar deportes, desta-

cando “el valor del Newcom como una 
puerta abierta para personas de todas 
las edades”. Maslov agradeció la par-
ticipación de los equipos y dio la bien-
venida tanto a los visitantes como a los 
anfitriones, destacando “el espíritu de-
portivo y la camaradería presentes en el 
evento”.
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CONTINÚA EL APOYO ESCOLAR A ESTUDIANTES DURANTE 
TODO EL AÑO

APRENDO EN MI BARRIO

El programa busca acompañar 
a niñas, niños y adolescentes en su 
proceso de aprendizaje durante el ci-
clo escolar.

El Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS, a través del Ministerio de Edu-
cación, ofrece durante todo el año 
actividades de apoyo escolar y acom-
pañamiento en la enseñanza a niñas, 
niños y jóvenes de nivel primario y 
secundario de las tres ciudades de la 
provincia.

Para sumarse a “Aprendo en mi 
Barrio” los interesados e interesadas 
pueden dirigirse a cualquiera de las 
sedes en cada ciudad:

Río Grande
-SUM Arraigo Sur (ex ruta 3 - 1116 

- B° Arraigo Sur). Lunes y miércoles 
de 15 a 17 horas.

-Sede ATE (Pacheco 756 - B° AGP). 
Viernes de 14 a 16 horas.

-Biblioteca Popular “Leonor Ma-
ria Piñero” (José Romero 3084 - B° 
Chacra IV). Lunes de 15:30 a 17:30 
y miércoles de 10 a 12 y de 15:30 a 
17:30 horas.

-Comedor “Esperanza Fueguina” 
(Ardíles 114 - Bº Argentino). Martes  
de 10 a 12 horas.

-Centro Sociocultural “Walter 
Buscemi” (Minkiol 175 - B° CAP). Jue-
ves de 14 a 16 horas.

-Bomberos Voluntarios (Kaiken 
y Echelaine - B° Chacra XI). Lunes y 
miércoles de 15 a 17 horas.

-SUM Corazón de niño (Anadón 
641 -B° Chacra II). Lunes y martes de 
15:30 a 17:30 horas

-Comedor “La Nona” (Caleta La 
Misión N° 235 - Bº Chacra XIII). Mar-
tes y jueves de 14:30 a 16:30 horas.

-Biblioteca Mariano Moreno (Pe-
rón N°300 - B° Perón). Martes y jue-
ves de 16:30 a 18:30 horas.

-UPCN (Almafuerte 1371 - B° Cas-
co Viejo). Viernes de 14 a 16 horas.

-Comedor “Fuerza del Corazón” 
(Infanta Isabel 123 - B° Margen Sur). 
Lunes y martes de 18 a 20 horas y 
miércoles y viernes de 10 a 12 horas. 

-Casa de la Alegría (Las Azucenas 
23 - B° Margen Sur). Martes de 10 a 12 
horas y jueves de 14 a 16 horas.

-Grupo Scout Orunk-Kayen (Rol-
dán N°1050 - B° Casco Viejo). Miérco-
les y viernes  de 10 a 12 horas.

-Espacio NIDO  (28 de Mayo N° 
300 - B° Mirador). Lunes, miércoles y 
viernes de 13 a 15 horas.

-CAAC (Selk’nam esquina Orosky 
- B° Mirador). Jueves de 10 a 12hs.

Más información: aprendoenmi-
barriozonanorte@tdf.edu.ar | Con-

tacto: (2964) 621984
Tolhuin
-Delegación de gobierno (Santiago 

Rupatini 285). Martes, jueves y vier-
nes de 18:40 a 20:30 horas.

-Sede ATE (Metet 392). Lunes y 
miércoles de 15:30 a 17:30 horas.

-Casa del Deporte y Juventudes 
(Seriot 321). Martes y jueves de 10 a 
12 y de 15:30 a 17:30 horas.

-Merendero “Soy Tolhuin” (Che-
pach 630). Miércoles y viernes de 
15:30 a 17:30 horas. 

-Merendero “Todo corazón” (Par-
cela 2 macizo 606). Miércoles y vier-
nes de 10 a 12 horas.

Más información: aprendoenmi-
barriozonacentro@tdf.edu.ar

Ushuaia
-Pequeños pasos (De la Estancia 

2952 - B° El Pipo). Martes y viernes de 
18:30 a 20:30 horas. 

-Rayito de Luz (Sector Santa Ro-
sa-casa 4 - B° de Andorra). Miércoles y 
viernes de 18:30 a 20:30 horas.

-UPCN (Intendente Manuel Olmos 
959 - B° El Libertador). Sábados 10 a 
12 horas.

-Transformando Ushuaia (C. Gia-
chino 2316 - B° Los Pinos). Martes y 

jueves de 18 a 20 horas.
-Biblioteca Alfonsina Storni (Chu-

but 1843 - B° Latinoamericano). Lu-
nes y miércoles de 17 a 19 horas.

-Rincón Humano (Puerto Espa-
ñol 748 - B° Gaucho Rivero). Lunes y 
miércoles de 18:30 a 20:30 horas.  

-Rinconcito del Fin del Mundo 
(Quinta 52 - Casa 4 - B° Andorra). 
Martes y viernes de 15 a 17 horas.

-Bella Vista (Chubut 1671 - B° La-
tinoamericano). Martes y jueves de 
18 a 20 horas.

-Comunitario 11 de noviembre 
(Pájaro Carpintero Gigante 1120 -B° 
11 de noviembre). Miércoles y vier-
nes de 18:40 a 20:40 horas.

-La Casita de Alberto (A.R. Delule 
sin N° - B° Las Raíces). Lunes y miér-
coles de 18 a 20 horas.

-Gimnasio la Escuela Nº15 (José 
Ignacio Rucci 2463 - B° La Cantera). 
Martes, miércoles y jueves de 18 a 20 
horas.

-Ojitos Alegres (Cerro Cortez - 
casa 215 - B° Dos Banderas). Miérco-
les de 15 a 17 horas.

-La luz del Valle (Las cascadas 
Casa 4 - B° Andorra). Martes y vier-
nes de 18:30 a 20:30 horas.

-ARA San Juan (Potrillo Casa 54 - 

B° Andorra). Martes y jueves de 18 a 20 
horas.

-Residencia de Cuidados no Paren-
tales (B° Los Canelos, Patagonia 480 
Tira 2 Casa 8). Lunes y jueves de 15 a 
17 horas.

-Polideportivo 640 Viviendas (B° 
640 Viviendas, Pionero Fueguino 
4349). Lunes y jueves de 15 a 17 horas.

-La Casona (Kayen 291). Martes y 
viernes de 15 a 17 horas.

-Fundación de Jóvenes IYF (B° Eco-
lógico - Las margaritas 158). Lunes de 
18:30 a 20:30 horas.

-Caritas Felices (B° Malvinas, Almi-
rante Irizar 784). Lunes y jueves de 18 
a 20 horas. 

-La Cima siempre verde (Radowis-
ky 17). Miércoles de 18 a 20 horas.

Más información: aprendoenmi-
barriozonasur@tdf.edu.ar |Contacto : 
(2901) 565629

Cabe señalar que desde el Progra-
ma “Aprendo en mi Barrio” se realizan 
actividades como visitas, caminatas, 
juegos creativos, lectura y proyectos, 
para acercar la enseñanza desde lo 
cotidiano, vinculándolo con los conte-
nidos que se trabajan en las escuelas, 
logrando de este modo un aprendizaje 
integral.
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USHUAIA (Por Lien Tapia).- Finali-
zó la etapa regular del Torneo Apertura 
de Futsal AFA con triunfos de Mercan-
til, sobre Galicia, y de Comercio ante 
HAF, clasificando a los dos mejores de 
la tabla directo a semifinales. Pero cla-
ro, antes habrá mano a mano en 4tos 
de Final para el resto.

Se bajó la persiana, se acabaron 
los “changüí” y a partir de ahora será 
la gloria o devoto, no hay mañana. El 
Apertura ha ingresado a su parte más 
caliente y más atractiva. Los 6 mejores, 
ampliamente mejores, por cierto, ya 
están listos para iniciar el camino rum-
bo a la Copa en la Primera División de 
la capital provincial. 

Por colectora 
Camioneros va, claro, con tropiezos 

muy marcados como para disimular-
los, pero va. El elenco de Albarracín 
cayó feo en la segunda ante HAF, cayó 
en el último segundo ante Galicia tam-
bién, pero fue de los pocos en sacarle 
puntos a Mercantil. 

Además, lo perdía con Comercio y 
lo perdía con UOM, aunque en ambos 
pudo llevarse un punto. Entonces va. 
En esta última jornada, sacudió 9-0 a 
Andes del Sur como para llegar flechita 
para arriba a los playoffs donde se las 
verá nada más y nada menos que con 
HAF.

Camioneros siempre es Camione-
ros, sobre todo cuando arranca esta 
recta final que tanto le gusta andar y 
cuando recuperas líderes como, por 
ejemplo, Lucas Nelli… 

Las horas más lindas

UOM entró como quinto a los pla-
yoffs. De andar irregular, derrotó 6-2 a 
AEP en la última jornada sin mayores 
dificultades y ahora deberá vérselas 
con Galicia en el cruce de Cuartos de 
Final.

Claro está que el elenco de Arce 
tiene armas y motivos de sobra para 
pensar en una nueva semifinal. Han 
vencido a HAF en la primera jornada 
de la etapa regular, han conseguido 
valiosos y trabajados triunfos y han, 
sobretodo, ingresado a una etapa que 
le trae el metalúrgico un átomo muy 
agradable. En este mismo torneo hace 
un año atrás, los de Arce supieron lle-
gar a una final por lo que la ilusión de 
repetir está en el aire.

La ambición intacta
Galicia cayó duro ante Mercantil 

por 4-1 en una noche muy favorable 
a los celestes. Por eso, con 19 unida-
des y pese a ser uno de los mejores del 
Apertura, el Galo deberá enfrentar a 
la UOM en la llave de cuartos de final, 
un duelo que promete y que terminó 
5-4 para Galicia en la etapa inicial del 
Apertura. 

Los conducidos por Tapia se ven 
obligados a reponerse de este golpe y 

MERCANTIL Y COMERCIO CLASIFICADOS A 
SEMIFINALES

FUTSAL
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ESTUDIANTES DE LA EPET INICIAN SUS 
PRACTICAS EN LA MUNICIPALIDAD 

La Municipalidad de Ushuaia 
recibió a alumnos y alumnas del 
Colegio Técnico “Olga B. de Arko”, 
quienes realizarán prácticas profe-
sionalizantes vinculadas a la confec-
ción   de planos de empadronamien-
to de las viviendas en los barrios en 
proceso de regularización. 

Junto a las autoridades de la 
institución, la Secretaría de Hábi-
tat y Ordenamiento Territorial y la 
Secretaría de Cultura y Educación 
del municipio organizaron el traba-
jo a desarrollar junto a los equipos 
técnicos. También fueron parte del 
encuentro los vecinos y vecinas de 
los barrios en los que se ha trabaja-
do durante el 2022 y 2023, como así 
también participaron los y las estu-
diantes, ya egresados, que hicieron 
entrega de su trabajo a los vecinos y 
vecinas. 

El secretario de Hábitat y Orde-
namiento Territorial, David Ferreyra 
dijo que “los chicos y chicas que 
están cursando el último año en la 
Escuela Técnica de la ciudad reali-
zan estas prácticas elaborando los 
planos de las familias de menores 
recursos, quienes deben cumpli-
mentar el empadronamiento de sus 
viviendas”.  

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, destacó que 
“a través de este convenio, todos 

sostener la premisa de competir como 
mensaje más importante mientras que, 
en la vereda de enfrente, todo es ale-
gría. Es que de la mano de Martin Bon-
vehi, Mercantil cumple con un plan de 
juego sólido y contundente, práctica-
mente sin fisuras, que obliga al rival a 
tomar riesgos para generarle peligro y, 
ante esos huecos que se abren, los ce-
lestes aprovechan para castigar.

Manejaron el ritmo, hicieron los go-
les y son los mejores de la Fase Regular.

La hora del Campeón

HAF perdió, no tuvo su mejor do-

mingo. Sin su entrenador en el banco 
y con bajas como la del “Grillo” Torres, 
estuvo algo errático e incluso fuera de 
sintonía, pero el rojinegro tiene una 
chapita que dice “Campeón” guarda-
da en el bolsillo. Lo sabe, lo asume y se 
hace cargo de esa condición. Inició el 
Apertura con derrota y lo finalizó de la 
misma manera, pero también demos-
tró que cuando la ocasión lo requiere 
puede volver a mostrar los dientes.

El destino ha puesto a Camioneros 
en su horizonte, acaso el rival al que 
superó con mayor claridad de los seis 
retadores de playoffs. Será una reedi-
ción de la final del Clausura. Un duelo 

de temer. 
Comercio jugó como tenía que 

jugar. Concentrado, metido, con el 
cuchillo entre los dientes y siendo 
superior en el trámite, algo que ne-
cesitaba. Liderado por sus pivots y 
haciendo valer la espalda del último 
hombre rojinegro, sacó pecho a pesar 
de la primera ventaja que se le escapó 
y terminó clasificándose directo a se-
mifinales en un logro muy celebrado.

Los dos mejores
Mal haría uno en no mencionar 

como candidatos máximos a llevarse 

el Apertura a los dos mejores de la eta-
pa inicial. Mercantil y Comercio sacaron 
boleto a semis. Los de Bonvehi invictos 
en un proceso que se afianza y da frutos, 
mientras que Comercio de menor a ma-
yor, estable, confiable y con soldados en 
franca levantada que se ilusionan con 
volver a disputar de tú a tú un torneo 
local.

Ya está todo dicho. Será cuestión de 
transitar la semana esperando el fixture 
oficial, fecha, escenario, hora y ahí esta-
rán los postulantes, los protagonistas, 
los que llegarán a la 40x20 jurándole 
amor a la caprichosa y esperando que 
ella les vuelva a levantar el pulgar…

USHUAIA

los años, los alumnos y alumnas 
que pronto serán Maestro Mayor de 
Obra pueden establecer contacto 
con situaciones concretas de traba-
jo, con las técnicas y normativas del 
campo profesional, pueden ejercitar 

y fortalecer la comunicación con po-
tenciales clientes”.  

“Para la Municipalidad es muy 
importante articular con las institu-
ciones educativas y brindar espacios 
y posibilidades para que los chicos 

y las chicas adquieran los valores y 
actitudes propias del ejercicio pro-
fesional responsable y que además 
pueda reconocer las demandas del 
contexto socioeconómico local” va-
loró la funcionaria.
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El próximo jueves 9 de mayo, 
Argentina se verá afectada por un 
paro nacional convocado por la 
Confederación General del Traba-
jo (CGT), en protesta contra la Ley 

GRACIANÍA RATIFICÓ 
EL COMPROMISO DE 
“REPUBLICANOS” CON LA 
POLICÍA FUEGUINA

Liliana Traverso, reconocida por su 
trayectoria en el sector privado fue-
guino, se une al equipo de FINNOVA 
como gerente de la fundación. Entre 
sus responsabilidades estarán las de 
“coordinar, colaborar y acompañar 
para generar espacios, debatir y cons-
truir proyectos concretos para el de-
sarrollo de Tierra del Fuego”, expresó 
Traverso.

FINNOVA ANUNCIA A LILIANA 
TRAVERSO COMO SU PRIMERA 
GERENTE

La presidenta de la Comisión de Se-
guridad Nº 6, legisladora Natalia Gra-
cianía, del bloque de Republicanos, 
acompañó a las y los policías en su día. 
Ayer se realizó el acto central en Tol-
huin en donde se conmemoró el 139 
aniversario de la Fuerza. “Reconoce-
mos la vocación de servicio y el trabajo 
que hacen con tanto amor y entrega”, 
expresó la Parlamentaria.  

“Estamos muy felices de acom-
pañar a nuestra policía, la policía de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur en esta fecha tan impor-
tante para ellos, sus 139 años”, dijo la 
Legisladora a Prensa Legislativa. 

En tanto, señaló que su presencia 

FUNDACIÓN

Por su parte, desde FINNOVA ma-
nifestaron que “desde la creación de 
la Fundación tuvimos un crecimiento 
exponencial que nos llevó a incorporar 
una profesional con gran experiencia y 
capacidad como es Liliana. Queremos 
seguir este recorrido de construcción, 
debate y aporte desde el sector priva-
do al desarrollo de Tierra del Fuego y 
creemos que Liliana va a ser un punto 
de inflexión en este desafío”.

Por su parte, la nueva gerente de 
FINNOVA manifestó que su objetivo 
es “aportar y transmitir conocimien-
tos, capacidad de organización y de 
escucha al sector privado. FINNOVA se 
consolidó como un punto de encuen-
tro para quienes comparten la visión 
de futuro de la provincia”.

Sobre su motivación en este rol, 
dijo que “me motiva el grupo de gente 
que conforma FINNOVA, sus fundado-
res, benefactores y el objetivo que tie-
nen. Todos queremos cumplir el sueño 
de seguir creciendo como provincia a 
través de un trabajo con compromiso, 
seriedad, responsabilidad y unidad”.

Trayectoria
Liliana Traverso vive desde 1987 en 

Ushuaia, al que define como “mi lugar 
en el mundo”. En sus primeros años en 
Tierra del Fuego se desempeñó en una 
concesionaria de autos, en el área de 
Administración.

Luego, comenzó su carrera en el 
ámbito bancario en el Banco Macro, 
institución en la que trabajó por 32 
años, hasta llegar al cargo de gerente 
de la sucursal de Ushuaia.

Con marcadas características de li-
derazgo, relaciones interpersonales y 
un fuerte enfoque en la obtención de 
resultados, Traverso llega a FINNOVA 
para darle un nuevo impulso a las ac-
tividades de la Fundación.

LEGISLATURA

en el acto, simboliza el apoyo que 
desea expresarles a la comunidad 
policial fueguina. “Reconocemos el 
trabajo que realizan cada uno de los 
agentes en cada una de las Comisa-
rías de nuestra Provincia”.

Desde el bloque Republicanos, 
la presidencia de la Comisión 6, dijo 
conocer cuál es la real situación que 
atraviesan los uniformados. Asimis-
mo, ratificó el compromiso de “Re-
publicanos” con la Fuerza.

Agregó que “buscarán soluciones 
para todo lo que tiene que ver con lo 
necesario para nuestra Policía”, ade-
lantó la referente parlamentaria de 
Río Grande.
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AXEL KICILLOF CONFIRMÓ qUE 
NO PARTICIPARÁ DEL PACTO DE 
MAYO

El gobernador de Buenos Aires 
aseguró que “hubiera concurrido si 
el Presidente diera a las provincias 
lo que corresponde”, y no en los tér-
minos actuales.

“Me hubiera gustado y hubie-
ra concurrido si el Presidente de la 
Nación nos diera a las provincias lo 
que les corresponde”, señaló Axel 
Kicillof desde La Plata, donde per-
manecerá mientras varios de sus 
pares responden al llamado del Pre-
sidente para el 15 de Mayo próximo 
en la ciudad de Córdoba.

“Lo hemos reclamado en todos 
los foros posible, esta firma me en-
cantaría que se haga con los fondos 
que le corresponden a las provin-

LA JUSTICIA REALIZÓ 27 
ALLANAMIENTOS A COMEDORES 
DE LOS MOVIMIENTOS SOCIALES

A partir de una denuncia del Mi-
nisterio de Seguridad encabezado por 
Patricia Bullrich, la justicia federal rea-
lizó 27 allanamientos a comedores de 
movimientos sociales y casas de sus 
referentes. Los operativos se realizaron 
en la madrugada a integrantes del Polo 
Obrero, el Frente de Organizaciones en 
Lucha y Barrios de Pie. La acusación, 
según el ministerio, está basada en de-
nuncias telefónicas recibidas a través 
de la línea 134.

Los imputados son 22 referentes 
barriales que fueron acusados de una 
serie de delitos: en principio, el de 
coaccionar a beneficiarios de planes 
para que asistan a las marchas.

En un comunicado difundido por 
Bullrich aseguran que también hubo 
pagos para que la gente participara en 
manifestaciones, y la amenaza de “dar-
los de baja” del plan. Incluso, que los 
investigados “vendían” los alimentos 
enviados por el Estado a los comedo-
res comunitarios.

La imputación incluye, finalmente 
delitos de mayor gravedad, como el de 
extorsión.

La causa judicial es impulsada en 
un momento en el que el gobierno de 
Javier Milei está actuando a fondo para 
desarmar a las organizaciones socia-
les: no envía alimentos a sus comedo-
res comunitarios, si realizan protestas 
de reclamo los reprime --en abril, la 
policía disparó a la cara de un mani-
festante, que perdió la visión en un 
ojo--, reemplazó el Potenciar Trabajo 
por programas de tipo asistencial --los 
emprendimientos productivos que ve-
nían desarrollando las organizaciones 
quedaron en la lona--, desfinanció el 
programa de urbanización de barrios 
populares que generaba trabajo en-
tre los vecinos. Parte de esta ofensiva 
apunta a reforzar en el discurso públi-
co la idea de que los movimientos son 
mafias.

En este sentido puede leerse el co-
municado de la ministra de Seguridad, 
que asegura: “se desprende de la pes-
quisa que los imputados canalizaron 
los fondos ilícitos provenientes de las 
extorsiones a través de ‘cooperativas’, 

DENUNCIA DE BULLRICH

desconociéndose el destino final de 
ese dinero, razón por la cual se solici-
tó el levantamiento del secreto fiscal 
y bancario de las personas requeridas 
a efectos de contar con un panorama 
global de sus patrimonios, para así 
determinar si obtuvieron un rédito 
económico como resultado de los he-
chos de coacción y extorsión inves-
tigados”. Es decir que ya no sólo se 
cuestiona manejos abusivos de los re-
ferentes, sino la existencia misma de 
las cooperativas de trabajo, de las que 
el ministerio habla como si se tratara 
de cuevas de corrupción.

El expediente está a cargo del fis-
cal federal Gerardo Pollicita, que dis-
puso los 27 allanamientos que se rea-
lizaron, durante la madrugada, en la 
Ciudad de Buenos Aires y localidades 
del Conurbano, en los que no se reali-
zaron detenciones.

Respuesta de las organizaciones
Carlos Fernández, del FOL, fue 

uno de los allanados en su casa de Es-
cobar. “Vinieron a las cinco de la ma-
ñana, rompieron la puerta. En el caso 
de mi familia, nos tiraron al suelo, 
nos encañonaron. Entraron de noche, 
cuando mis hijos estaban durmien-
do”. Ese trato, razonable si el objetivo 
hubiera sido desarmar un laboratorio 
narco, tuvo como objetivo secuestrar 
los teléfonos celulares y computado-
ras que había en la casa.

“Estaban buscando a quienes so-
mos parte hace veinte años de coope-
rativas y asociaciones que tienen que 
ver con la asistencia comunitaria”, se-
ñaló Fernández.

Agregó que fue un operativo “des-
medido, con autos no identificados, 
con agentes de inteligencia”. Para el 
referente, los allanamientos tuvieron 
el objetivo de “amedrentar a quienes 
son parte de las organizaciones socia-
les”. Los movimientos de la Unión de 
Trabajadores de la Economía Popular 
y el Frente de Lucha Piquetero se con-
vocaron en el local de Constitución, 
donde, desde las 14.00, analizan la si-
tuación para llamar luego a una con-
ferencia de prensa.

GOBERNADOR DE BUENOS AIRES

cias”, agregó el gobernador de la pro-
vincia de Buenos Aires tras la firma del 
Fondo de Fortalecimiento Fiscal Mu-
nicipal, de la que participaron inten-
dentes bonaerenses.

Hasta el momento están confir-
mados como partidarios del Pacto de 
Mayo el gobernador de La Rioja, Ri-
cardo Quintela; el de La Pampa, Sergio 
Ziliotto; Gustavo Melella, de Tierra del 
Fuego; y Gildo Insfrán, de Formosa.

“Pacto de Mayo” es el nombre que 
le puso Javier Milei a su acuerdo de 
10 puntos que espera firmar con los 
gobernadores, en el cual no se con-
templa la coparticipación, lo que para 
Axel Kicillof es una falta de federalis-
mo insalvable.
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PELIGRA LA COLOCACIÓN DE STENTS Y LA 
REALIZACIÓN DE ANGIOPLASTÍAS

El Colegio Argentino de Cardioan-
giólogos Intervencionistas (CACI) 
advirtió que peligra la posibilidad de 
colocar stents o efectuar angioplas-
tías, debido al “aumento exponencial 
del costo de los equipos y los insumos 
médicos y la baja sistemática de los 
honorarios profesionales”. Según de-
nunció la entidad, ya se están repro-
gramando prácticas y hay demoras de 
varios meses, lo que “evidentemente 
pone en riesgo la salud del pacien-
te”. “De no mediar una solución en el 
mediano plazo, toda la actividad va a 
verse paralizada, generando un im-
pacto incalculable sobre la salud de la 
población”, indicó.

Según los profesionales nuclea-
dos en el colegio, se está dando una 
conjunción de factores que ponen 
en peligro la actividad, una suerte de 
“tormenta perfecta sobre esta impres-
cindible disciplina médica que atien-
de y asiste a una porción importante 
de la población”.

Las enfermedades cardiovascula-

COSTO DE LOS EQUIPOS

Lo advirtió el Colegio Argentino de Cardioangiólogos Intervencionistas. “Toda la actividad va a verse paralizada”, alertó.

res son la principal causa de muerte 
en la Argentina. Según el último re-
porte estadístico del Ministerio de 
Salud de la Nación, en 2021 se regis-
traron 107.403 fallecimientos por las 
enfermedades del sistema circulato-
rio. Las angioplastias coronarias con 
utilización de stents realizadas pre-
cozmente son el tratamiento más efi-
caz para disminuir la mortalidad del 
infarto de miocardio. El tratamiento 
por catéteres del accidente cerebro-
vascular realizado en las primeras 
horas del inicio de los síntomas logra 
disminuir no solo la mortalidad sino 
también el grado de incapacidad que 
puede generar.

El Colegio explicó que para reali-
zar estas intervenciones se necesitan 
“además de profesionales altamente 
entrenados, medicamentos, insumos 
y equipos biomédicos de alta tecno-
logía que no se fabrican en el país”.

El costo de los equipos y de los 
insumos aumentó entre un 300 y 
un 500 por ciento, alertó la entidad 

y destacó que “estos incrementos no 
se han visto reflejados en los centros 
asistenciales donde se realizan estos 
procedimientos y que las obras so-
ciales y sistemas de medicina priva-
da pagan”.

“Estos bajos valores abonados 
por los financiadores afectan no solo 
a los médicos sino que las institu-
ciones se quedan sin márgenes para 
renovar equipos e infraestructura. 
También sucede que, aun pagando 
magros honorarios, los números no 
cierran y comienzan los ajustes, re-
utilizando los insumos, postergan-
do la actualización de los equipos y 
ajustando la retribución de los pro-
fesionales, bajando de ese modo la 
calidad de las prestaciones”, indicó.

En los últimos años, los salarios 
de los médicos “cayeron a valores 
que hacen cada vez más difícil man-
tenerse en la especialidad”. “En Ar-
gentina, hay una gran dificultad en 
sostener el trabajo por las pobres 
condiciones a las que son someti-
dos estos profesionales. A eso se le 
suma que en la mayoría de los casos 
los médicos cobran a los 90, 120 y a 
veces 150 días después de asistir al 
paciente, sin ningún tipo de interés 
ni indexación”.

La consecuencia más inmediata 
de esto es que médicos con excelente 
formación están emigrando a países 
que los reciben con los brazos abier-
tos y retribuciones acordes con la ca-
lidad de su trabajo, alertó el CACI.

Por la falta de soluciones a estos 
problemas, algunas empresas de me-
dicina prepaga y muchas obras so-
ciales no autorizan el suministro de 
los componentes básicos para poder 
llevar adelante la prácticas, lo que di-
lata los estudios necesarios.

El presidente del CACI, Juan José 
Fernández, remarcó que “está en cri-

sis la atención de las urgencias, tan-
to sea por infartos coronarios u otras 
condiciones cardiológicas y cerebro-
vasculares. Los especialistas, en lugar 
de concentrarnos en la realización del 
procedimiento, tenemos que estar 
pendientes de conseguir los insumos 
mínimos necesarios para su realiza-
ción y, muchas veces, trabajar en con-
diciones muy precarias”.

Por su parte, Alejandro Palacios, 
expresidente de la entidad, señaló que 
“toda esta situación grafica claramen-
te que la medicina está desatendida, y 
no por los propios médicos, que hace-
mos esfuerzos sobrehumanos --mu-
chas veces trabajando sin los recursos 
mínimos necesarios-- sino por el pro-
pio sistema y por las autoridades que 
deben velar por brindar un servicio de 
calidad a la población”.

Según datos de la Word Heart Fede-
ración, las enfermedades cardiovas-
culares son responsables del mayor 
número de muertes en todo el mun-
do: por esta causa murieron más de 23 
millones de personas en 2023. Sufren 
hipertensión arterial entre 600 y 1000 
millones de personas en el mundo”.

El destacado cardiólogo interven-
cionista Rubén Kervorkian advirtió 
que “las enfermedades cardiovascu-
lares son también la principal causa 
de muerte en la Argentina. Según el 
último reporte de Estadísticas Vitales 
de la Dirección de Estadísticas e In-
formación de Salud (DEIS) del Minis-
terio de Salud de la Nación, en 2022 se 
registraron en nuestro país 110.062 fa-
llecimientos por las enfermedades del 
sistema circulatorio, entre las que se 
incluyen las hipertensivas, isquémi-
cas del corazón, insuficiencia cardía-
ca, enfermedades cerebrovasculares, 
ateroesclerosis y demás enfermeda-
des del corazón y del sistema circula-
torio”.
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POLÍTICA

MIGUEL ÁNGEL PIChETTO RECLAMÓ CAMBIOS 
EN EL GOBIERNO DE MILEI

A cinco meses del inicio del gobier-
no de Javier Milei, el diputado y titular 
del bloque Hacemos Coalición Federal, 
Miguel Ángel Pichetto, consideró que 
es momento de “oxigenar” la gestión e 
impulsar algunos cambios en el Gabi-
nete. Pichetto, protagonista de la opo-
sición dialoguista en la Cámara baja, 
apuntó sobre tres áreas donde deberían 
ocurrir los cambios e involucran al Mi-
nisterio de Economía, el Ministerio de 
Capital Humano y la comunicación.  

“Entrás en el plano de informacio-
nes más reservadas de la entraña del 
Gobierno, pero yo creo que oxigenaría 
algunas áreas”, respondió Pichetto a un 
consulta sobre los rumores de cambios 
en el Gabinete de La Libertad Avanza. 
En una entrevista al canal de streaming 
C+, Pichetto aprovechó para apuntar 
sobre algunas áreas de gestión. 

Los ministros a los que apuntó 
Pichetto

“A mí no me preocupa tanto tener 8 
o 12 ministerios. Creo que la Argentina 
agroindustrial necesita un ministro de 
agricultura o un secretario de agricul-
tura que tenga independencia y auto-
nomía y que dependa del presidente 
únicamente”, dirigió el diputado el pri-
mer dardo contra un área que está bajo 
la órbita del ministro de Economía, 
Luis Caputo. 

El Ministerio de Agricultura fue re-
legado a secretaría tras la asunción de 
Sergio Massa al frente de la cartera de 
Economía y continuó así con la llegada 
de Milei. El hombre en el cargo es Fer-
nando Vilella, exdecano de la Facultad 
de Agronomía de la UBA, que renom-
bró la secretaría como “Bioeconomía”. 
La Secretaría fue confirmada recién a 
principios de abril, entre rumores de 
renuncia de Vilella, pero en paralelo se 
creó la Secretaría de Planeamiento y 
Gestión para el Desarrollo Productivo 
y de la Bioeconomía, a cargo de Juan 
Pazo, hombre de Caputo y la persona 
que lleva adelante las negociaciones 
con las entidades y empresas del agro-
negocio. 

Por otro lado, y tras el golpe que 
significó la marcha universitaria del 23 
de abril, Pichetto apuntó sobre la Edu-
cación como “un factor importante”. 
“Hay un área que está muy sobrecar-
gada, que no estoy descalificando a la 
persona que la lleva adelante Capital 
Humano, pero me parece que tiene 
muchas responsabilidades muy sensi-
bles, en términos de la vida cotidiana 
de la gente”, sentenció el titular del blo-
que de Hacemos Coalición Federal so-
bre el rol que cumple la ministra San-
dra Pettovello. 

Por último, Pichetto apuntó sobre 
un área dispersa pero con muchos fon-
dos y cargos jerárquicos, la comunica-
ción de la Casa Rosada. “La comunica-
ción no puede ser solamente por tuit, 
es importante ese mundo, no lo desco-

“Oxigenaría algunas áreas”, dijo el titular del bloque de diputados de Hacemos Cambio Federal. También analizó la marcha del 
debate de la Ley Bases.

nozco. Todos los hechos prescriben a 
los 35 minutos de haber hecho el tuit”, 
indicó. 

Las tareas de comunicación están 
dividas entre el vocero presidencial 
Manuel Adorni y el secretario de Me-
dios, Eduardo Serenellini, ambos con 
rango ministerial desde fines de abril; 
y bajo la mirada de la Secretaría Gene-
ral de la Presidencia, comandada por 
Karina Milei. Además, el asesor presi-
dencial Santiago Caputo comanda al 
grupo de trolls oficial. 

Los buenos deseos de Pichetto
A pesar de aprovechar el momento 

para marcar sus críticas en la gestión, 
Pichetto deseó que un buen futuro 
para el gobierno de Milei al considerar 
que “es un presente que está en cons-
trucción. Esperemos que se consolide 
porque está justo en la instancia del 
cambio”.

Para eso, el diputado le recomendó 
a la gestión liberal libertaria tener “la 
sensibilidad social para poder amorti-
guar los efectos de ajuste que son muy 
duros en la gente. Hay que cuidar el 
empleo, hay que retomar la construc-
ción”. 

En su rol como parte de la oposi-
ción dialoguista, Pichetto destacó que 
el Gobierno “aprendió” que debe man-
tener diálogo con el Congreso y los go-
bernadores para poder aprobar leyes y 
reconoció que mantiene buen diálogo 
con Karina Milei, Santiago Caputo y la 
vicepresidenta Victoria Villaruel. 

El futuro de la Ley Bases

En ese sentido, confió en que “no 
hay chances de que se rechace la Ley 
Bases”, aunque anticipó que podrá 
haber cambios en el Senado respecto 
del Impuesto a las Ganancias y el Ré-
gimen de Incentivo para Grandes In-
versiones (RIGI). En ese caso, resaltó 
que en la Cámara baja no se volverá 
a debatir toda la norma si no, solo los 
puntos que modifique el Senado para 
aprobarlos o rechazarlos con los dos 
tercios de la cámara, algo casi impo-
sible. 

Pichetto se mostró crítico respecto 
de las advertencias de muchos secto-
res sobre los peligros que significa el 
RIGI y se mostró permeable a los in-
tereses que trae detrás. Sobre el peli-
gro que significa la libre importación 
de maquinaria y la primarización de la 
economía, Pichetto dijo que las críti-
cas de la UIA son exageradas y que las 
pymes trabajarán por “efecto derra-
me”; mientras que sobre los impactos 
de la actividades extractivas se mostró 
a favor de la actividad minera en todo 
el país: “Algunas provincias patagóni-
ca tienen la tara mental de no hacer 
minería: han perdido la batalla cultu-
ral frente a grupos minoritarios hipe-
rambientalistas”.

EL TRABAJO REMOTO SIGUE 
GANANDO TERRENO

La tercera parte de los trabajado-
res registrados de la Argentina con-
sideró que el trabajo remoto es algo 
innegociable, ya que eso permite “un 
mayor equilibro entre vida laboral y 
personal”. Así lo reveló una encuesta 
de la consultora Randstad, que refle-
jó las expectativas, estados de ánimo 
y comportamiento de los trabajado-
res en 34 países, incluido la Argenti-
na.

Según el relevamiento, el 35 por 
ciento de los encuestados aseguró 
que no aceptaría un trabajo que no 
le brindara flexibilidad respecto al 
lugar desde donde trabajar.

Sin embargo, esta expectativa de 
flexibilidad que tienen los trabaja-
dores comienza a entrar en tensión 
frente a la búsqueda de las compa-
ñías de una mayor presencialidad en 
sus ámbitos laborales.

Así, al indagar sobre la actitud de 
los empleadores frente al home offi-
ce, el 34 por ciento de los argentinos 
afirmó que en los últimos meses su 
empleador se volvió más estricto a 
la hora de garantizar que el personal 
concurra a las oficinas de manera 
presencial y el 33 por ciento asegu-
ró que su empleador espera mayor 
asistencia a la oficina ahora que hace 
seis meses, de acuerdo con el infor-
me.

En el mismo sentido, el 38 por 

ciento de los consultados dijo que 
su empleador no le está ofreciendo 
suficiente flexibilidad para trabajar 
desde su casa. El informe de Rands-
tad demostró que la expectativa de 
flexibilidad es tan firme entre los tra-
bajadores argentinos que el 30 por 
ciento de los consultados afirmó que 
consideraría renunciar a su trabajo 
si su empleador le pidiera pasar más 
tiempo en la oficina.

Asimismo, la posibilidad de tra-
bajo remoto generó en muchos casos 
decisiones de cambio de vida que no 
son compatibles con la vuelta a un 
esquema laboral basado completa-
mente en la presencialidad: el 24 por 
ciento de los consultados comentó 
que se ha mudado, que ha cambiado 
de provincia, “suponiendo que la li-
bertad ganada durante la pandemia 
respecto a poder trabajar desde cual-
quier lugar había llegado para que-
darse”, resaltó la consultora.

Pero esta expectativa de flexibi-
lidad para el trabajo remoto es aún 
más marcada a nivel global: en los 
34 países donde se realizó el estudio, 
el 39 por ciento de los trabajadores 
considera que trabajar desde casa es 
innegociable, 6 puntos por encima 
de la Argentina, y el 37 por ciento 
hizo cambios en su vida suponiendo 
que de ahora en más podría seguir 
trabajando de manera remota.

PREFERENCIAS
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LA INSÓLITA ESTAFA ESCONDIDA EN LA LEY ÓMNIBUS
En medio del debate en Comisión 

en el Senado, el abogado Carlos Niel-
sen Enemark detalló cómo funcionaría 
el “silencio positivo” en la reforma del 
Procedimiento Administrativo que está 
inscripta en el paquete de leyes: con 
apenas hacer una petición a Agencia de 
Administración de Bienes del Estado 
por unas tierras y no obtener respuesta 
de la organización, el interesado podría 
quedarse con el terreno.

La senadora Juliana Di Tullio, de 
Unión por la Patria, llamó la atención 
este lunes sobre la particular reforma 
de la Ley de Procedimiento Adminis-
trativo que incluyó el Gobierno de Ja-
vier Milei en la Ley Bases, ya que parece 
orientada a habilitar “negocios inmobi-
liarios” de privados con bienes del Es-
tado.

Este lunes, durante el plenario de 
comisiones en el Senado, Di Tullio le 
consultó al abogado Carlos Nielsen 
Enemark, quien fue a disertar sobre 
la reforma de la Ley de Procedimiento 
Administrativo, por un artículo que ha-
bilita a privados a quedarse con tierras 
estatales si piden permiso para realizar 
en ellas un emprendimiento y no obtie-
nen respuesta por 60 días.

“Por ejemplo, pido permiso para 
hacer un emprendimiento privado en 
tierras del (tren) Sarmiento que tiene 
el dominio de la titularidad la Agencia 
de Administración de Bienes del Estado 
(AAB). No me contestan en 60 días, ¿por 
lo tanto la respuesta es positiva, según 
este artículo?”, consultó Di Tullio. “Si, 
en los  términos del artículo sí”, respon-
dió Nielsen Enemark.

“Según este artículo, pido, no me 
contestan en 60 días y es mía (la tie-
rra). Porque el silencio es el sentido 
positivo: si a mi no me contestó en 
60 días, pelito pa la vieja: esa tierra es 
mía. A mi me suena a un montón de 
negocios inmobiliarios”, planteó la se-
nadora. 

E insistió, sorprendida: “Ponga-
le que yo me quedo con la tierra que 
tiene AABE, que no me contestó en 60 
días, entonces el sentido es positivo 
y ahí yo exijo la inscripción  registral, 
la emisión de certificado y la autori-
zación correspondiente en sede ad-
ministrativa ¿Es correcto lo que estoy 
diciendo?”.  Nielsen Enemark le res-
pondió, una vez más, que estaba en lo 
cierto. 

Según el letrado, se trata de un 
“proyecto de ley claramente elabora-
do por un sector interesado que no 
observa lineamientos de interés co-
mún”.

“No es una modificación de las he-
rramientas de la gestión del interés 
público. Es una modificación a favor 
de los sectores dominantes para ha-
cerse de recursos públicos a favor de 
diferentes institutos jurídicos”, señaló 
el abogado este lunes. 

Y advirtió: “Esta ley, de ser aproba-
da, va a sufrir cuestionamientos (ju-
diciales) de toda índole. Va a generar 
más problemas que soluciones. Hay 
errores groseros de derechos, incon-
sistencias y contradicciones”.

“Hay consecuencias patrimonia-
les graves para el Estado que no son 
posibles de mensurar. Los que tienen 
posibilidad de actuar contra el Estado 

NEGOCIOS INMOBILIARIOS

son las grandes corporaciones, que se 
verían beneficiadas de aprobarse este 
proyecto de ley”, insistió el letrado, al 

señalar que el “proyecto tiene una ma-
triz pensada para entregar los recursos 
del Estado a ciertos actores privados”.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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